



## **Universidad del Sureste**

## Escuela de Medicina

"Ensayo"

Materia:

Análisis de la decisión en la clínica

**Docente:** 

**Daniel López Castro** 

Alumno:

Tarsis Andrea Guillén Narváez

Semestre:

8° "A"

## LA TOMA DE DECISIONES EN ÉTICA CLÍNICA

La medicina es una de las profesiones con mas interacción con las personas, ya que de esto se basa como tal, de investigar, identificar, controlar prevenir, entre otras cosas, en el organismo de las demás personas y uno mismo, es por ello que el desarrollo de una relación adecuada con los pacientes que llegan en busca d soluciones debe ser las más adecuada, ya que como se sabe la mayoría de personas buscan en un médico el consuelo y apoyo necesario para curar, tratar y tener esperanzas frente a algún problema de salud.

Se dice que el medico basándose ante esta necesidad se deciden crear algunos de los modelos en relación médico paciente, uno de ellos y que fue muy utilizado en años pasados y que algunos médicos en la actualidad aun utilizan, era el de paternalismo, donde el medico toma un rol protector como si fuese el padre ante el paciente, así miso el medico decide sobre el tratamiento y acciones que debe seguir el enfermo sin preguntarle que opinaba, siendo esto autoritario y pasando como tal sobre la autonomía del mismo paciente, el cual debería elegir según las diversas opciones que el medico tiene el deber de presentarle. Y el mismo paciente elija. Se dice que este modelo ya ha sido dejado de usar, pero en la actualizada aún hay médicos que lo desarrollan, todo esto debido al método de enseñanza de cada médico a lo largo de la carrera.

En la actualidad este tema ha sido modificado, por los avance científicos y la libertada de información que los pacientes pueden acceder de una manera muy sencilla, por los nuevos teléfonos inteligentes y la diversidad de información en internet de fuentes casi siempre no confiables, y con ello hace que los propios pacientes conozcan y opinen y en la mayoría de casos se auto diagnostiquen o se autotraten según lo que ellos han leído o personas externas le han dicho por experiencias propias y con ello cuestionando a la medicina basada en ciencia.

En la medicina es importante la utilización de la ética médica, ya que esta nos dará orientación en casos de problemas medico legales, al igual nos darán paso al poder saber cómo actuar en situaciones que son éticamente difíciles y que pueden

ser muy cuestionadas por la sociedad, como el aborto, que es un tema de controversia en todo el país. Estos dilemas suelen ser de gran cuestión y por ello el poder saber cómo actuaren cada uno de ellos es fundamental para que esto no traiga repercusiones.

"Los agentes de decisión incluyen en primer lugar al médico, o más bien a los médicos, por cuanto rara vez un médico estará decidiendo solo ante escenarios críticos. Por su parte, el enfermo tampoco estará solo sino acompañado por su familia y una variable red social. A lo anterior se agregan otros profesionales no médicos de la salud, posibles consejeros externos de cada paciente, los documentos u otras formas de expresión de voluntades anticipadas cuando existen, y órganos consultivos como los comités de ética asistencial o los consultores de ética clínica" (Infante)

En estos casos la importancia de un equipo de diversos personajes es poder llegar a un acuerdo adecuado entre pacientes, médico y comité, con el mismo objetivo el bienestar del enfermo en cual quiera de las circunstancia, con ello tomar la mejor decisión con los mejores conocimientos. Y es ai donde el comité de ética hace su función, estos se desarrollan al encontrarse con algún caso que el medico únicamente no se va facultado para tomar la decisión y con ello se decida mejor recurrir a este comité que deberá apoyar y tomar la mejor decisión del caso.

Otro de los factores que influyen es la deliberación y juicio moral, ya que en la primera podemos orientarla más al razonamiento, es decir, tomar decisiones base a razones y dependiendo de las particulares de los caso, por otro lado, la segunda es mas a decisiones empíricas y del "para mi es lo correcto", ya que como sabemos la moral de cada individuo es diferente y eso hace que no exista una respuesta segura a estas decisiones. Así mismo podremos mencionar que dentro de la deliberación existen fases, si se es posible llamarlo así como es la deliberación según los hechos, donde esta se basa en la particularidad del caso y presentando diversas alternativas donde el paciente tiene la opción de elegir y en ella estando a incertidumbre del resultado.

Otra de las deliberaciones es la de acuerdo a los valores en estafase encontramos la elección de valores desarrollados o dañados según el actuar en algún caso, con ello decidir si la decisión está siendo la más adecuada o se han perdido más valores que los que se respetan. Por otro lado encontramos la fase de deliberación según deberes, donde en esta fase el medico tiene que ser lo más sincero y saber hasta dónde debe llegar, en el cual un comité evaluara su actuar y al ver que su deber ha concluido dará paso a quien corresponde continuar con el caso.

En conclusión podemos observar que la ética es de gran importancia para la toma de decisiones en el campo clínico, ya que permite orientarnos y en casos en los cuales exista dilemas o controversia poder apoyarnos de un comité que esté preparado por diversos integrantes de los cuales conocen del tema y sobre mas temas que pueden influir en la decisión, donde son personas preparadas en distintas carreras que como tal son importantes e influirán en la medicina. Por ello el conocer sobre este comité y el poder tomar decisiones de la manera más adecuada teniendo en claro el papel de cada individuo en la atención médica nos ayuda a poder brindarle la mejor atención al paciente y buscar siempre el bienestar de este mismo.

## Bibliografía

Infante, J. P. (s.f.). toma de desiciones en etica clinica . Academia chilena de medicina, 12.